

國第一回
參議院内閣委員會會議錄第二十四號

昭和二十五年四月二十五日(火曜日)午後二時四十五分開会

委員の異動
四月二十五日 委員石原幹市郎君辞任
につき、その補欠として鈴木安孝君を
議長において指名した。

本日の会議に付した事件

- 改正する法律案(衆議院送付)
- 水産庁設置法の一部を改正する法律
案(内閣提出、衆議院送付)
- 労働省設置法等の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)
- 農林省設置法の一部を改正する法律
案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(河井彌八君) これにより内閣委員会を開会いたします。

改正する法律案、これは予備審査でありますが、これを議題といたします。昨日衆議院の提案者から提案の理由の説明を聽きました。本日は委員諸君から後の御要求によりまして、政府から援護局長田邊君が御出席でありますから、この際田邊君に対しまして質疑があるお方に御質疑をお願いいたします。

○梅津録一君 現在までの引揚状況がどうなつておるか、議員提出ではありますけれども、将来一年延期することに対して、当否に対する政府の見解を御説明願えれば非常に結構だと思います。

○政府委員(田邊繁雄君) 引揚同胞対策審議会は昭和二十三年の五月衆参両院において、引揚同胞対策に関する決議をなすつたのでござりますが、その決議の中に、引揚問題を処理することに、官民一体の合理的な解決に資する機関を設置しなければならないということなのであります。これに基いて、国会におかれまして議院提出の法律案として引揚同胞対策審議会設置法というのが設定せられまして、二十三年の九月一日からこれが施行せられたのであります。これは内閣総理大臣の管轄に属しておりますと、厚生大臣が会長になり、委員二十名を以て構成されております。この委員は関係各省の次官、それから厚生大臣の認める引揚者団体の代表者及び学識経験ある者から選定されております。この事務といたしましては、事務長は厚生省の一級官吏の中から選ぶということになつておりますと、私が事務長の仕事を現在担当しております。この審議会が設置せられましてから随分しば／＼幹事会なり或いは審議会を開催いたしまして、今日までに決議をした回数が十一回ござります。その内容は引揚促進に始まりまして、定着援護あるいは在外資産の問題等広汎に亘つております。この決議しました事項は内閣総理大臣に報告せられまして、内閣総理大臣の方から関係各省に対しましてこの決議に副つて然るべき処置することを要望せられておるわけであります。この決議の内容は概ね各省においてこの法律に即応

してそれ／＼の措置が採られております。この決議の内容は大体において実現されつゝある、かように存じております。引揚も段々と進捗して参りまして新聞等によつて御承知のよくな状態でございまして、まだ中共地区からの引揚といふ問題等が大きな問題として……中共地区の引揚が始まんどなされておらないのであります。又引揚の始末につきましては、行方不明者乃至は死亡者という問題をどうするかという問題も起つておるかようにも考へるのでございます。それから從来取上げておりまする問題で未解決の問題は、引揚者の外地財産の問題であります。この問題につきましては審議会でも只今いろいろと研究はいたしておりますが、なかなか政府に答申するだけの結論が出ませんのでしきりと勉強いたしております。只今残つておる問題といたしましては概ねそいつた問題ではないかと思います。ただ引揚者の定着保護に関しましては、未だに引揚者の住宅問題が大きく残つております。この決議の趣旨に副うて政府ではいろいろと努力はいたしております。この法案を改正せられまして審議会の設置をもう一年延ばされるということにつきましては、引揚援護庁としては別段異議はないのでござります。

か、これは各戸籍を調べればはつきり分ると思います。この数字は現在の未帰還者の家庭ですか、或いは市町村へ行つて戸籍を調べれば大体分ると思われます。どのくらい未帰還者がいるか、こういうような調査は在外の、外地のことは分らなくても、こつらで当然帰還されるべき数字は分ると思われます。死亡者を除いたの中には行方不明者があるかも知れません。この数字がどのくらいになつておるか、ちよつとお聞きしたいと思います。

○政府委員(田邊繁雄君) 在外残留者の問題でござりまするが、実は引揚援護局といたしましては、帰つて来まして、引揚げて来る方の援護が主体でございまして、外地にどのくらい残つておるか、或いは死亡者がどのくらいあるかという問題は引揚援護局としては主管いたしておらないのであります。従つて私から答弁することをこの際差控えたいと思います。

○梅津錦一君 これは引揚同胞対策審議会がありまして、各戸別の調査をしらみ潰しにやつて行けば大体数字は出る筈だと思います。それを何故やらなければいけないかという問題があるのでですが、これに対しても政府の方から調査すべき費用が来ておらないのじやないかと思います。この調査費がないために結局これができないのだと考えるのですが、現在は引揚同胞対策審議会の方はどのように、予算を政府に要求しておるか、その点を聴きたいと思います。

○政府委員(田邊繁雄君) 引揚同胞対

策審議会におきまする調査費と申しますのは、引揚同胞対策の決議をなすに必要な資料を集め、或いは実情を調査する、こういった調査費でございます。費用も極めて僅かでござります。只今御不審のありましたような調査は、当然これは政府の方でなすべきことだありますて、審議会といたしましてはそこまで手が延びないのであります。

○梅津錦一君 その調査は政府の責任においてやらなければならん筈ですが、それに対する勧告は審議会でやるべきだと思います。そのことに對しては勧告しておるか、その点をお聴きたいと思います。

○政府委員(田邊繁雄君) この点につきましては、引揚の実態調査につきましては、一遍決議をいたしましたことがあるようござります。これは引揚者のいろいろな援護をする上において引揚の実態が掴めない以上適切な援護ができるではないかというふうな決議があつたことはあるのであります。が、未帰還者の問題につきましては、一々どういう点につきましてはまだ決議をしておらないわけであります。

○梅津錦一君 この際ですから希望して置きたいのですが、未帰還者も実態を調査するように、速かに審議会が政府に勧告することを希望したいのです。

○政府委員(田邊繁雄君) これは私事務長でございますので、さような御希望があつたことを委員の各位にお伝えして置きたいと思います。

え政事、政懲りいて議はる者がまゝござる、往々はこほよ御にま

Digitized by srujanika@gmail.com

○竹下豊次君 今の御質疑に関連しましてちよつとお尋ねしたいのですが、未帰還者を梅津委員も言われたよう二通りに分けることができます。一つは何年か前に外国に行つたのだといふことが、はつきりその本籍において分つておるのだけれども、その人が帰つて来ないと、いうのと、もう一つは外国人で生まれたりして、さつぱりどういう人がおるのやら、日本人でどういう人が外国におけるのやら分らないといふのと二通りあると思うのであります。後の分についてはなかく調査ができるないでしようけれども、先の分については相當に調査ができる筈じゃないか、先程の御説明によるといふと、帰還した者の調べだけをするのだと、こういふようなお話をされけれども、帰還した者の調べをなさるときには、やはり帰還すべき者としてはつきりしておる者だけを調べて行かなければ本当の調べにならないじやないかと思います。そういうして引揚の方の関係の仕事をなさる方面では引揚げさせることに努力されるということが一つのお仕事じやないかといふうに私は考えておつたのですが、ただ帰つて来た者を世話をすればそれでいいのだと、何だか私の聞いたところが間違つておるかも知れませんけれども、そういうふうに聞えたのであります。

申しました引揚同胞対策審議会におきまして、引揚者の実態調査をする必要があるということは、引揚者の仕事の中で一体必要な資金はどのくらいであるか、或いは家のない者はどのくらいであるか、そういうた綜合的な調査をして、戸別に人々の名前を調べるといふ趣旨ではなかつたのであります。その点先程の私の説明が足りなかつたもので或いは誤解を生じたのかとも思いますが、尚未帰還者の調査についてでございますが、これは外務省その他おきまして、目下届出を探つてやつておるわけでございます。この費用につきましては只今非常に少いじやないかというお話をございましたが、引揚同胞対策審議会につきましても、その点につきましては将来委員の各位に御希望の点をお伝えして置きたいと思います。

基いて政府提出で提出された法案が可決され、それで生まれているものと、私達了解いたして いるのであります。が、先程の御説明では、議院提出で作られた法律のようないしの御説明であつたと思うのですが、念のためにその点を質して置きたいと思うのであります。
○政府委員(田邊繁雄君) これは政府提出の法律ではございません。
○三好始君 らよつと速記を止めて下さい。
○委員長(河井彌八君) 速記を止めて下さい。
〔速記中止〕
○委員長(河井彌八君) 速記を始め
て。
○三好始君 それでは次にお尋ねいた
したいと思いますが、それは引揚同胞
対策審議会設置法は條文にもあります
ように引揚促進に関する事項を大きなか
れども、附則第七條のこの法律の有効
期間の規定との関係もありまして、政
府のこの審議会の存続期間に対する見
解を承つて置きたいと思うのであります。
それは、引揚が完了された暁に
は、こういう審議会は廃止されてもい
いとお考えなんぞうりましようか、或
いは引揚促進が唯一の目的ではないか
ら、引揚者の引揚後の対策に関して、
こういう審議会が当分の間どうしても
必要だとお考えなんぞいましよう
か。これは審議会のみでなく、引揚援
護庁自身の問題にもなつて来るかと思
いますが、そうした点に関するお考を
承りたいと思うのであります。若しこ
の引揚が終つた後も相当期間必要だと

いたしますと、附則第七條の有効期限の問題を更に検討する必要も生じて来るのじやないか、若し引揚を終つたならば、引揚者に関する国内での各種対策は、厚生省において厚生省御自身の事務として取扱うことにして、特別の引揚同胞対策審議会であるとか、引揚援護庁のごときものは必要がなくなるのではないか、こういう見方もあり得るわけでありますが、そういう点についてのお考を承りたいと思ひます。

○政府委員(田邊繁雄君) 最初に引揚援護庁の存続の問題についてお話し申上げたいと思いますが、引揚援護庁は指令によつて設置されておりまして、これは引揚が終了したときには引揚援護庁は閉鎖する、あと一ヶ年を限つて引揚の残務を処理する機構を置くと、こうしたことになつております。従いまして引揚が終了いたしましたあとは、残務を処理いたしまして、あとは社会局なり厚生課に事務を引渡すことになると思つております。それから引揚同胞対策審議会の使命といたしまして、引揚促進ということを大きく取上げておりますが、その外に引揚者の更生対策といふことが大きく取上げられております。それから在外資産に関する事項を大きく、取上げてあります。從来の活動状況を見ますると、委員会の重点は引揚者の更生対策といふ点に重点が置かれておるのであります。この点につきましては、従来数次に亘つて主要な項目については決議を済んでおりまして、引揚同胞対策審議会としての答申の大体の使命は済んでおるのじやないかと、かように考えております。併し先程申上げましたように、まだ在外資産に関する問題につきましては問

題が残つておりますので、これは非常にむづかしい問題でありますて、目下勉強中であるという状況でござります。いつまでこの審議会を置く必要があるかどうかということにつきましては、私共の方としましては、引揚援護府という関係から只今、今年の八月でいろいろ推進して行く場合に便宜であろうと、かようと考えております。

○委員長(河井彌八君) この案につきましては質疑は大体この程度でよろしくうござりますか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(河井彌八君) 千備審査でありますから、今日はこの程度で止めて置きます。御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(河井彌八君) 御異議ないと認めます。

○委員長(河井彌八君) 次に水産庁設置法の一部改正案、これを議題といたします。

水産庁設置法の一部改正法律案は修正の意見が出ておりまして、これに対して司令部から承認が来ておる趣であります。そのことを申上げて置きます。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(河井彌八君) 御異議ないと認めます。それでは御意見のある方はこの際、御意見をお述べ頂きます。

○國務大臣(森幸太郎君) 飽くまでも
政府の債権取立てには合法的な処理を
選んで行きたいと思つております。
○梅津錦一君 合法的ということに
なりますと、どうう……勿論これは
もう消費されて、払う力がない。それ
ならば責任上、この責任者の家屋なり
土地なり、或いはその他の諸物件を差
押えるとかして、稟務署がやることへ、
ああした徹底的な方法で債務の取立て
をやるかどうか、その点についてお聽
きしたいと思います。

○國務大臣(森幸太郎君) 勿論そのつ
もりでやつております。

○町村敬貴君 らよつと大臣にお伺い
しますが、從来農林省の仕事がやや
もするといふと農民に直接接觸しない
という……多分にそういうまああれが
あつたのであります、併し今度の改
良局といふものは、まあいわば農林省
の窓口みたいなもので、これが農民に
直接ぶつかつて、そらして農地の改良
という方面で農民と接觸するという上
においては、頗るこれは重要なものと
思うのでありますけれども、併しこ
の改良局だけが如何に働くても、又こ
れがセクシヨナリズム式に或いは改良
局と外の局との間の連絡とか、すべて
がうまく行かないことになりますとい
うと、結局これが本当の妙味を發揮し
ないことになるようと思ひますので、將
來まあ改良局というようなものは私は
一個の独立した一つの大きな機関とし
て各局がこれに殆んど参加をして、そ
るべきものであると思ひますので、將
來の農業に關係のある各局が全部
かつて行くという行き方になるのであ

りません」というと、同じような立場の局で並んでいますというと、どうもその重点の持つて行き方が果してそこにその目的を達するかどうか、こういふ点について一つ大臣の御意見を伺いたいのですが。

○国務大臣(森喜太郎君) 各局それぞれ主管しております仕事は変つておられますけれども、これを実行に移す上におきましては、お話のような技術方面、或いは生活の改善方面といふふうに改良局が第一線において個々の農業者と交わるわけですが、併しこそて農林省の全般がここに固まつてしまふというわけではないのでありますて、まあ林業方面、或いは水産方面とおのゝ独特な指導の立場をおりまして、又消極的に、或いは積極的に仕事もありますが、土地改良というよろしくことにつきましては農地局がこの責任を持って、決してこれを改良局に統合するということは実際から申しましてもでき得ないことであり、又却つて複雑化しまして行政の徹底を欠くのではないかと、かように考えておるわけあります。勿論各局の間の相互の連絡といふことは、その事業の上におきまして緊密になることは勿論であります。

○町村敬雪君 只今の御意見は尤もでありますけれども、結局は農林省農林行政の農業に関する方面は、やはり農民に徹底するということがこれはもしかなか行かんかと思いますけれども、

私は改良局といふものが本当に農民に接觸するのであります。徹底するためには、現在農林省のその方面的關係ある局が余程これは渾然一体となつて農民に接觸するのであります。せんければ、なかへ徹底しないのにやないか。ただ自分はこの改良局には非常に大きな期待を持ちますけれども、ただその点を自分は憂える者でありますから、こういふ点を一つ将来大いに検討されてこれをやりになることを私は希望する者であります。

○梅津錦一君 これは大きな問題ではないと思うのであります。これは元来から言えば、筋から言えばこれは国税局関係だと思うのであります。今日農村における果樹或いは園芸の問題です。農家にあるところのまあ果樹です。或いは例を取れば柿とか、梨とか、りんごというものが五、六本あつても課税の対象になるわけです。然るに大邸宅を持つてその中に五、六本どころじやなく、數十本の果樹を持つていたり、或いは園芸をやつておるといふものは、農家でないという形から課税の対象にならない、而も農家の五、六本の柿なり梨なりはその家庭で消費されてしまう。これは決して収益が得がつておるのじやないのです。そのために結局これは農家は課税の対象にならば、子供にその柿やなんか食わせたつて何にもならないのだからこれが対象の大きな問題だと思うのであります。特に町において子供はこうした果物や何かを買つて食べる。然るに農村の子供は、こういふものは家で買わしません。だから勢い自分の家の周囲

りにある柿なり栗なり梨なりをビタミンCの補給源として摂つておる。然るに現在こういうふうに税務署が課税対象とするならばとても苦しいから伐つてしまえといふので、ほつゝ伐ると、税務署に対して如何なる処置を採るか。むろんこういうものは課税の対象からはずして貰いたい。税務署はも売つておるものではないという点から、是非共私はそういうものは課税の対象からはずして貰いたい。税務署は目茶々々です。何でも収益があれば課税されるものとして課税するわけです。雄の雞は卵を生まないわけです。これは生産面から見れば豚は売れるまではこれだけです。それにも課税するわけです。具体的に言えば豚は賣れるまでは生産面じゃない、消費面です。牛が牛乳を出すまでは消費面に立つておるわけです。この消費面に立つておる家畜に対しても税務署は課税している。こういうことになるとこれは農村ではやつて行けない。家畜を放棄しなきやならん。言い換れば生産面に立つ乳牛が牛乳を出してから課税するならば話は分ると思うのです。まだ乳を出さない、ちに課税をしたり、牡牛を乳牛と考へられて乳の出ない牛に乳が出るとして課税をするということは誠に話が通らない。こういう点から農林大臣は農業者の味方である以上、こういう点から国税庁に對してどういうような話を進めておるか、進めようとしているか、或いはどういうお考があるか、その点を一つお聞きしたいと思うのです。

税局に対しても交渉をいたしました。更に林野庁に対しても、林野庁からも国税局に対しても交渉することを依頼いたしました、幸いにしてこれは治まつたようあります。併し各税務署がその徴税の、つまり成績を競つて挙げるということを考えておりますと、行懸り上こういうことは一太田原だけではなく、今後各地に起り得ると思います。この点につきましてはどうぞ一つ当局として十分に考慮を加えて、常識に基いての適正な課税があるようにこれを取計らつて頂きたいということを、丁度梅津君の御要求がありましたから、ついでにそのことを申上げて置きました。

それからもう一つ、一、二ついでに伺います。農林省所管である公團等におきましても、最近随分いろいろな不正事件があるよう新聞等に見えるのであります。これらに対しまして、政

府としてはどういう態度を以て臨んでおられますか、一つはつきりしたこと

を承りたい。

○國務大臣(森幸太郎君)

お答えいた

しましたが、公團の問題につきましては、經濟検査院なり、計検査院が一応詳細な監査をいたしまして、その監査の結果を各省関係に分けて内示がありましたので、又公團直接にもあつた監査の結果は文書を以て報告されておるのであります。これらの公團に対しましては、総裁に対して十分なる検査の成績について不正なことに対する対処が、尚肥料、食糧、油糧が残つておるのあります。これらの公團に対しましては、総裁に対して十分なる検査の成績について不正なことに対する対処が、尚肥料、食糧、油糧が残つておるのあります。たまく廃止いたしまして銅

料公團に不当な浮貸ができておりましたので、今検査院が調査いたしておる

わけであります。その他の公團においてもそういうことのないよう

に、十分なる注意をいたしておる

わけであります。

○委員長(河井彌八君) 尚公團ばかりでなく、例えはこれも新聞の記事でありますから、當てにならぬかも知れま

せんが、食糧事務所等において、或い

は北海道とか或いは愛知でしたか等に

おいて面白くない事件が発生しておる

ようであります。これはやはり内閣委員会といましては、綱紀を肅正す

るということが重大な使命の一つにな

つておる関係上、それらの点についても農林省としてどう取扱うか、というこ

とについては、ただ裁判の結果を見なければ分らんといふことでなしに、行

政取扱としてどうするか、もつと更に

進んでは綱紀を肅正しておる点からどう

いうふうに見るかといふようにして中央

の労組の方ですか、職員組合の方ですか

の經理に当たたどりが吸上げ

されを地方から吸い上げたということであ

りますが、そういうふうにして中央

の労組の方です。県内の米の輸送は

その事務所の所長の権限に委せてお

ります。もう一つには、県外の輸入は公團がこれをブ

ールしておるわけであります。ところ

が徳島県で発見されたのは空輸送、県内における空輸送といふことが通運会

社との結託であつたといふ実例があ

ましたので、そういうことが外の県に

あるかないかといふことを、今検査

院が調査いたしておるのであります。

○國務大臣(森幸太郎君) 大臣はお急ぎ

のようありますから……

○梅津錦一君 昨日だと想います

が、食糧公團の職員が……食糧公團が廃止になつて解散したのですね。新聞

では一万ということになつております

が、實際においては二万くらい国会に

デモをやつた者があるわけです。あの

での内容は、公團が廃止になるに際して、臨時措置で前には木炭事務所の

廃止の場合には、多分在職年限一ヶ年

ありましたか、増額いたすことによつたのであります。その出張日給旅費

が勤められた日と合つておるか合つてないかという点を調査しております。た

またまそいうことが行われたので、末端は喜んでいる、そういうことは中

央において職員組合が努力した結果でありますから、中央における職員組合の方へ

お詫びの旅費といふものが十円ずつ支

給されておつたのであります。十円の

出張旅費では到底できないと、いうの

で、昨年これを大蔵省との協議の下

に、六十円でありましたか、七十円であります。

○梅津錦一君 給与の問題に対しても

合にはこういう給与をすべきだといふ

ことをやるのが建前であります。そういう給与の関

係は今内閣から人事院に移されてお

るので、人事院の責任としてこういう場

合には、総裁における予算を組めば

いいのであります。そういう給与の関

係は、この公團の廃止に対しましては特

別な取扱いをいたしたいと、かよ

うに助力を続けておるようなわけであります。

○梅津錦一君 給与の問題に対しても

は、それは人事院の責任にあると思

う。併しながら政治上の問題から考

れば、すでに予算を編成している以上

は、それは支給するために予算編成を

やつたと思うのです。ですから責任はないと言つても、この問題には誠意を尽して関係筋に当るべきだと思う。でも若し関係筋に対して了解が得られないということになれば、これは政治上の責任を負わなければならないところ思う。これは人事院のことであるから、政府は予算を編成すればそれで責任は負つたという考ならば、これは少くとも政治上の責任を抛棄したと、こう私は考えるのですが、特に官房長官並びに総理の執意ある関係筋との交渉をお願いしたいと思う。特に食糧公団の問題に対するは、農林大臣の当面の関係するところでありますので、このことを農林大臣として官房長官並びに総理大臣に対してどのような熱意を持つておられるか、この熱意の程を御披瀝願いたいと、こう考えます。

おることを御了承願いたいと存じます。
○梅津錦一君 重ねて……若しこれが遅延するということを恐れる余り、早急に法律化することに御努力を願いたいと、こう思います。
○委員長(河井彌八君) 速記をちらよつと止めて下さい。
〔速記中止〕
○委員長(河井彌八君) 速記を始めて下さい。
○梅津錦一君 農林省の資材調整事務所が地方庁に移管されると、相当数の犠牲者がが出るわけですが、この犠牲者の言い換えれば整理される者の就職、完全雇傭の準備ができるのか、できていないか、非常に問題だと思う。一人であつてもこの問題は専門視することはできないと思う。数の問題ではなく、いといふことなんです。この点がはつきりしないと或いは法案が飛びるかもしれない。通過が伸びるかもしれない。これは止むを得ないと思う。これに対する、政府のしつかりした態度をお聴きしたいこう思います。
○政府委員(平川守君) 資材事務所の職員の問題につきましては、すでに予算編成当時から相当に圧縮を見るという予定を持つておりました。これが配置転換について極力努めて参りました。大体昨年度昭和二十四年度において、二千五百名程度のものが、二十五年度においては五千五百名程度に圧縮を見ましたので、これだけの人をそれぞれの適応性に応じまして、できる限り農林部内において、例えば統計の方に見なこと、それから更に資材事務所には、元農林省の関係、農林省の中から

出て資材事務所に勤務しているといふ人も相当ある。或いは県庁の方から来ている人も相当ある。そういう人々については極力配置転換の手続をやつて参りたい。勿論中にはこの際勇退したいという人もあります。これは希望によりまして、決してこちらから無理に辞めさせるというのではなくし、希望によりまして、そういう人もありますけれども、これはまあ比較的少数で、大部分は農林部内、それから特に資材事務所のようなところ、或いは食糧事務所のようなところ、それらの経歴なり或いは出身、その特性に応じまして配換えを極力計画して参ります。尚令回地方庁へ事務そのものが移管になりますにつきましては、そのエキスパートである今までやつてゐる人を或る程度探つて貰うということの話も進んでおります。大体において全員、お話をのような無理な、いわゆる整理と言いますか、そういうことなしに何らかの形で転換はかたがつくという見通しを持つております。

くして、木炭事務所も、或いはこの法律案によつて廃止せられる機関の全部門に亘つてそういう懸念はないと思ひますと、又そういうことにならない自信を持つておりますといふよな答弁が今あつたのですが、実際は各資材調整事務所に關してはそういふ懸念はないと思ひますと、又その事務所の長に責任を持たして、或いは地方庁の方に売込みに行くとか或いは地方庁の方ではどうしても採れないという人は、それゝの関係者としておるところの民間会社等に又販入を行くとか、そういうようなことをして、本省としては地方の長に責任を負つておるところの地方庁では、努力をして見た。併しながら尙そこに、最後に何人かが残つてどうにもならないといふものが、現実に各地方出先機関を調べるとそういうものがあるといふとのよう聞くのですが、これが、数はいろいろ、今まで努力されて僅かの数にはなつておると思うのですが、こういうものに対し絶対責任を持つて、そういう失職者を出さないことが、ただ資材調整事務所だけではなく、この法律案によつて廃止されるところの機関によつて生ずる人々の保護というこの責任が取れるのか、持たれるのですか。

上、そういう意味の失職者を出さないで済むという報告を受けておるわけであります。併し全体の法制の建前としては、たしましては、お詫の通り廃止されますが、それだけの定員が減るわけあります。ただ併しこれについても実際問題としてはそれ／＼の所長なり担当の責任者において、従来の慣習から離脱するのも、できる限りいろいろな範囲をいたし、又配置転換に努めて、極力そういう失業者のような者をなくすよう努力をいたしておることは勿論であります。そういう意味において、そういう被害者は最小限度に止めるということに努めておるということは言えると思います。資料事務所におきましては私が直接担当いたしておりまして、現在までの報告ではそういうふうな、つまり全く路頭に迷うというような人はないと、こういう報告を受けておるわけであります。

各委員会でそれ／＼の廃止される分野

も大体分つておると思います。そこで

大体それがどのくらい実際にあるのか

ということ、これは我々は勿論、政府

く法案を審議しなければならないが、

併し非常に事が重要な問題であります

ので、その資料を至急に、今日、明日

にでも出して貰いたいと思ひます。

○政府委員(平川守君) 承知いたしま

した。

○梅津錦一君 この法案はこの程度で

次余に譲つて貰いたいと思ひます。尙

研究する点があるのではないかとこう

考えます。

○委員長(河井彌八君) 梅津君から本

案の審議は今日はこの程度で止めてお

こうといふ御発言がありましたが、御

異議ございませんか。

○城義信君 「異議なし」と呼べば者あり

論は同じだけれども、まだあといろいろ質疑を続行するのですか。大体済んだのじやないですか。

○委員長(河井彌八君) らよつと速記

を止めて下さい。

〔速記中止〕

○委員長(河井彌八君) 速記を初め
て。それでは本日はこの程度で散会いたします。

午後四時十八分散会

出席者は左の通り。

委員長
理事
委員

梅津
城
小林
竹下
河井
錦一君
カニエ
邦彦君
義臣君
豊次君

國務大臣
政府委員

農林大臣
厚生事務官
引揚援護局長
農林事務官
(大臣官房長)

田邊繁雄君

平川守君

農林事務官
(農業改良局長)

磯邊秀俊君

水産庁次長

山本豊君

農林事務官
(農業改良局長)

新谷寅三郎君

富樫總一君

労働政務次官
(大臣官房長)

田邊繁雄君

総務課長

三好始君

伊達源一郎君
町村敬貴君

森幸太郎君

始君

昭和二十五年五月十七日印刷

昭和二十五年五月十八日発行

参議院事務局

印刷者 印刷所